



El enoturismo, una apasionante aventura por el terruño y las bodegas de la provincia de Ciudad Real

La historia de Castilla-La Mancha no se entiende sin el vino. Y el vino no se entiende sin Castilla-La Mancha. Decía Séneca que 'El vino lava nuestras inquietudes, enjuaga el alma hasta el fondo y asegura la curación de la tristeza'. Y a buen seguro que es cierto. El mundo del vino ha estado desde siempre muy ligado al terruño, al arraigo y a la cultura popular. Y la provincia de Ciudad Real no es ajena a ello. Y es que la cultura ligada al mundo del vino ha adquirido en los últimos tiempos una gran dimensión, hasta el punto de que cada vez es mayor el número de bodegas que apuestan por fomentar esta actividad. Bien es cierto que, en los últimos meses, con motivo de la pandemia, muchas bodegas han visto reducida su oferta enoturística.

Texto: Fran Solís
Fotos: Lanza, Museo del Vino,
Pago Casa del Blanco

La provincia de Ciudad Real cuenta con un importante número de bodegas que apuestan por el enoturismo. Ante la imposibilidad de citarlas a todas, a continuación les ofrecemos algunas de las más representativas.

La visita enoturística bien puede comenzar en **Bodegas La Hoz** (<http://www.bodegaslahoz.com/enoturismo.htm>) ubicada en el término municipal de Socuéllamos, dentro de Ctra. N-310 Tomelloso-Villarrobledo Km. 108,5, es una de las bodegas de la provincia de Ciudad Real que apuesta por el enoturismo.

Aquellas personas que lo deseen podrán recorrer y conocer el mar de viñedos que baña a Bodegas La Hoz, dentro de un marco incomparable para saborear un buen vino en compañía de familiares o amigos.

La oferta enoturística de Bodegas La Hoz ofrece una visita a la bodega en la que se explica

cómo es el proceso de elaboración y la crianza del vino. El recorrido finaliza en el salón de degustación donde los participantes pueden catar un vino de la bodega acompañado por una tapa.

Bodegas La Hoz también ofrece la posibilidad de completar la visita a las instalaciones con una cata comentada de cinco vinos, acompañada de unas explicaciones básicas de cata.

Cerca de Socuéllamos, concretamente en Tomelloso se alza **Vinícola de Tomelloso** (<https://vinicolatomelloso.com/enoturismo/>), (Ctra. Toledo-Albacete, Km. 130.8 Tomelloso), que ofrece un paquete dedicado al enoturismo de aproximadamente hora y media de duración. Dentro de esta actividad, el visitante podrá realizar un recorrido guiado por la bodega en el que, entre otras cuestiones, se le explicará cuál es la historia vitivinícola de Tomelloso, así como el origen de la bodega, los procesos de vendimia y de elaboración del vino. La visita enoturística a Vinícola de Tomelloso también contempla una cata de dos vinos de la bodega.